

Redacción, Administración y Talleres: CALLE JARA NUM. 10
Teléfono 1115 Apartado 103
PAGOS ADELANTADOS
No se devuelven los originales

EL NOTICIERO

PRECIO DE SUSCRIPCIÓN
Cartagena 250 ptas. mens.
Provincia 11'25 trimestral
Ejemplar 15 céntimos
FRANQUEO CONCERTADO

DIARIO INDEPENDIENTE DE LA TARDE: — (FORMATO PROVISIONAL)

AÑO III

CARTAGENA, LUNES 30 DE NOVIEMBRE DE 1936

Núm. 830

LA SESION MUNICIPAL

Bajo la presidencia del Alcalde señor Serrano, se celebró la sesión municipal, tomando los siguientes acuerdos:

PENDIENTE DE LA SESION ANTERIOR

Dictamen de la Comisión Mixta de señores concejales y delegados del Frente Popular en instancias de varios empleados municipales declarados cesantes. Se acuerda quede sobre la mesa. Son aprobados los

Dictámenes de la Comisión de Hacienda en instancia de Francisco Arroyo Lozano, solicitando se precinte el carro de transporte de su propiedad; don Antonio González Martínez para que se le dé de baja un carro de transporte; don Ricardo Guillén, solicitando no se le cobre un talón de 2.600 kilos de carbón vegetal; en Padrón para percepción de arbitrios sobre solares; en padrón sobre velocipedos y bicicletas y don Eduardo de Haro y otros maestros consortes solicitando el pago de cantidades por concepto de indemnización para casa habitación.

Conformes con los Dictámenes de la Comisión de Fomento y Policía en instancias de Rodolfo Conesa Tárraga solicitando autorización para establecer una industria de derretir ceba en "Cabeza de Pérez", diputación del Hondón; doña Isabel Martínez

Lamarca, para reparar la tubería bajada de aguas pluviales en la casa número 4 de la calle de la Macarena; don Salvador Ballester para construir un edificio en una calle de propiedad particular del Barrio de Los Dolores; don Francisco Hredia para reparar la finca sita en el núm. 3 de la calle del Puente de Alumbres; don José Arroyo para reparar una arja bajo la acera frente a la casa 14 de la calle de la Caridad; doña Luisa Olivares para limpiar la cloaca de la casa núm. 14 de la Avenida del Capitán Galán; don Joaquín Conesa para retejar y entucir una habitación en las casas de las Lomas del Albuñón y de don Juan Saura para construir un muro en una casa sita en el paraje de La Mina, de la diputación del Albuñón.

Se da cuenta de las muestras analizadas en el Laboratorio Municipal durante la semana última.

Son aprobadas las cuentas de la semana en obras por administración.

Se conceden 200 pesetas a la viuda del jardinero Fulgencio Méndez Martínez, fallecido a consecuencia del primer bombardeo.

Y no habiendo más asuntos, se levanta la sesión.

Visado por la Censura

La Paz de Europa amenaza

Berlín — La Agencia DNB. publica algunas informaciones de carácter complementario sobre el pacto germano-japonés. Según estos datos, el nuevo pacto tiene vigencia inicial por cinco años. Además, se ha constituido una Comisión permanente germano-japonesa, para luchar contra la Internacional Comunista. Por otra parte, el pacto queda abierto a todos los demás Estados "amenazados por el comunismo".

Estocolmo — Con referencia a los más recientes anticomunistas de las potencias fascistas, el periódico "Sozialdemokraten" órgano de los socialistas suecos, dice que si continúan estas actitudes agresivas de los elementos fascistas, los miembros de la Sociedad de Naciones se verán obligados a adoptar actitudes de gran energía, para evitar la muerte del organismo internacional, tan deseada por los jefes del fascismo internacional.

Nankín — En los centros políticos de esta capital se considera que el acuerdo germano-japonés viene a crear una situación peligrosísima para China, y se asevera que ésta se negará a secundar ningún movimiento anticomunista porque ello podría tener como consecuencia la utilización del territorio chino por parte de los japoneses en cualquier posible operación contra la URSS.

Benavente protesta de los bombardeos sobre Madrid

Valencia — Hablando con los periodistas, Jacinto Benavente ha dicho que se ha enterado muy dolorido e los bombardeos de Madrid, manifestando que no se explica el afán de los rebeldes de bombardear el Palacio Nacional, las Bibliotecas, los Hospitales y los Centros educativos. Dijo que le sorprendían estos expones de barbarie, manifestados en las ciudades que se tenían por superiores.

Bombardeo aéreo de Oviedo

Gijón — Hoy también, desde el punto de vista informativo, ha sido un día gris en todos los frentes de Asturias.

Únicamente nuestra aviación ha realizado algunos vuelos sobre la ciudad de Oviedo, dejando caer algunas bombas, pero la principal finalidad de esta incursión fueron determinados objetivos y preparar interesantes acciones de próxima realización.

Nuestras baterías de la posición de San Esteban de las Cruces, dispararon con gran eficacia sobre las posiciones enemigas de la ciudad, especialmente sobre la posición de La Callada, Estación del Norte, Convento de las Adoratrices y Cuartel de Pelayo, donde los rebeldes tienen sus principales baluartes defensivos.

En el sector del Naranco fuego de fusilería de alguna intensidad.

Donde el fuego de fusil fue más intenso fue en el sector de Soto del Barco.

La artillería enemiga cañoneó furiosamente y de manera imprecisa — y por lo tanto sin objetivo — las posiciones leales.

Uno de los proyectiles, precisamente por hacerse los disparos a bote, estuvo a punto de causarnos sensibles bajas. El proyectil penetró en la habitación destinada a despacho del comandante del sector, jefe del batallón de Zapadores número 2, Carlos Abad.

La aviación republicana actuó también en vuelos de reconocimiento sobre el sector de Soto del Barco, sin que los enemigos hostilizaran a los aparatos, a pesar de que éstos volaron muy bajos.

En el frente centro

Barcelona — La situación de los fascistas en el frente Centro es apuradísima.

En el norte de Guadalajara las fuerzas leales a la República han realizado una interesante conquista.

Con sus brillantes operaciones, la columna "Internacional" se ha cubierto nuevamente de gloria, en la última jornada.

El gesto del Gobierno español ha causado sensación

Roma — En los círculos autorizados no se facilita ninguna información sobre la reacción que ha producido en Italia el llamamiento del Gobierno legal español a la Sociedad de Naciones, para en los círculos políticos se concede únicamente un valor relativo y la mención principal se hace a la base de que la opinión italiana es francamente refractaria o por lo menos indiferente a todo lo que afecta a Ginebra.

De todas maneras, el gesto de innegable valentía del Gobierno español ha producido cierta sensación, ya que por ahora nadie plantea la cuestión de saber si Italia debe retirarse o no del organismo internacional, de acuerdo con las intenciones oficialmente expresadas hace unos días.

Partes de Guerra SECTOR CENTRO

Madrid — El parte oficial de guerra en el sector del Centro, dice:

"En el día de hoy ha habido bastante inactividad en los distintos sectores."

En el Sur del Tajo los leales fortifican las posiciones últimamente conquistadas.

En Aranjuez se han presentado en nuestras filas cuatro soldados evadidos, desfilados, que cubrían que el desaliento cunde entre las filas facciosas y que los jefes se esfuerzan en imponer un régimen de terror.

Por la mañana, los aparatos atacaron las posiciones leales. Nuestras fuerzas les rechazaron enérgicamente, mientras la artillería deshacía su retaguardia. Se apresó un tanque rebelde, que fue conducido a nuestras posiciones. La aviación leal realizó un servicio de protección."

MARINA Y AIRE

Valencia — El parte facilitado por el Ministerio de Marina y Aire dice lo siguiente:

"Nuestros "cazas" han vigilado Madrid en la jornada de hoy, sin encontrar objetivo."

En el Norte, el mal tiempo ha imposibilitado la acción de nuestros aviones."

PARTE DE SANDINO

Barcelona — El parte de guerra facilitado por el consejero de Defensa, coronel Sandino, dice lo siguiente:

"En el día de hoy ha habido poca actividad en todos los frentes."

Nuestras fuerzas se han dedicado a la limpieza de pequeños núcleos de facciosos."

FRENTE VASCO

Bilbao — Continúa el fuerte temporal que impide desde el sábado los movimientos de nuestras tropas. Hace un frío intenso y nieva copiosamente.

Diferencias entre los aviadores facciosos

Valencia — Por fuentes autorizadas se sabe que en las filas enemigas han surgido diferencias de carácter profesional, entre los pilotos españoles y los importados de otras naciones fascistas.

TRAJES CARTHAGO

—BELMONTE. MUEBLES, es el que más barato vende y por eso hay que comprarle a BELMONTE, muebles, arulejos, cristales y cuartos de baño.

Llamamiento de España a la conciencia universal

Magnífico documento, acreditativo de serenidad y alteza de miras, el telegrama que el Gobierno de la República ha enviado al secretario general de la Sociedad de Naciones. Desde que estalló la rebelión de los traidores, la representación de España ante el mundo civilizado supo trazarse una conducta, inspirada en la nobleza y nada contrastaba con el lenguaje, lleno de provocación y buerlano de buen gusto, a ratos digno del prostíbulo, de los que al terminar sus arengas entre apayasadas y chulescas, al tiempo que dicen «¡Arriba España!» la colocan en un tan bajo nivel que averguenza pensar que sean españoles quienes exterioricen ante el mundo, por medio de la radio, su incultura, su mentecatez y su barbarie.

El documento elevado a la Sociedad de Naciones es digno complemento de la actitud observada por el Gobierno de la República, que por sí sola acredita su solvencia y es una garantía de que los pueblos que se inclinan en favor de nuestra causa, digna y justa, no tendrán que lamentarse más tarde de su gesto de solidaridad, ya que a diario la España republicana antifascista, y en su representación el Gobierno, da ejemplo de estar muy por encima, moralmente, de sus adversarios, pues pudiendo sembrar el terror recurriendo a procedimientos bárbaros, entre poblaciones que desgraciadamente están en manos de los facciosos, se ha abstenido de hacerlo, porque por encima de un objetivo espiritual, ofreciendo al mundo entero una conducta que está de acuerdo con la que siguieron las democracias europeas en la Gran Guerra.

Pero ante el egoísmo y la cobardía de esas democracias que asisten impasibles al asesinato de niños y mujeres que se viene cometiendo por la Aviación alemana e italiana, el Gobierno de la República se ha decidido a dirigir un llamamiento al mundo entero, denunciando el acto de agresión contra España que realizan Alemania e Italia, ya que su intervención armada en nuestra guerra civil constituye una flagrante violación de la ley internacional.

Es ahora la Sociedad de Naciones la llamada a juzgar y a dictar sentencia. Porque España tiene una tradición de cultura y de civilización que no tiene Abisinia. Si los abisinios fueron abandonados, en virtud del salvajismo o del estado de barbarie en que se encuentra una buena parte de su población, la vieja España, madre de pueblos, no puede, no debe ser desatendida en estos momentos en que al clamar por el respeto a su independencia invoca asimismo el interés supremo de la paz que está expuesta a ser perturbada, hundiendo a Europa en la tragedia de una guerra que constituiría una afrenta para la Humanidad.

Companys enfermo

Barcelona — Se encuentra enfermo el honorable presidente de la Generalidad don Luis Companys;

Con este motivo han desfilado por su domicilio, interesándose por su salud diversas y destacadas personalidades.

El diagnóstico médico es favorable.

Hacia la victoria

Barcelona — La disciplina rígida para conseguir la victoria de nuestras armas, comienza a dar resultados. Las iniciativas en los ataques parten de nuestras filas y el enemigo ya se ve en situación comprometida.

Importante decreto de Hacienda sobre las Cuentas Corrientes

Valencia — En el Ministerio de Hacienda se ha facilitado un decreto por el que se anulan las órdenes emanadas de los diversos Centros que dificultaban la aplicación de las dadas por el Ministerio. Por consecuencia de este decreto, a

partir de hoy existirá libre disposición de las cantidades depositadas en cuentas corrientes con posterioridad al mes de agosto. En el beneficio no están incluidas las cantidades que se depositan en Casas de alquiler.

TRAJES CARTHAGO

Financiero y Traficante

Montecarlo — Acaba de fallecer en Montecarlo, el conocido fabricante internacional de armas, sin Basil Zabarorr.

Basil nació en Constantiopolis en 1849, de padre ruso y de madre griega. Estudió en Inglaterra y empezó a trabajar de periodista en Nueva York. El primer tráfico de armas que se le conoce — oficio en el cual hizo su inmensa fortuna actual — fue en 1869, en que facilitó armas a las fuerzas egipcias del Alto Nilo.

Después se trasladó a Atams donde ya actuó en calidad de agente de la casa Vickers. En el año 1914 llegó a su punto culminante en cuanto al tráfico de armamentos.

Estaba casado con una española titulada marquesa de Marchena, a la que conoció durante sus tráficos por España.